

CDU-Gemeinderatsfraktion Mannheim - Rathaus E5 - 68159 Mannheim

Oberbürgermeister der
Stadt Mannheim
Herrn Christian Specht
Rathaus E 5
68159 Mannheim

Fraktionsvorsitzender:
Claudius Kranz

Stellvertreter:
Lennart Christ
Martina Herrdegen

Schatzmeister:
Christian Hötting

Fraktionsgeschäftsführer:
Matthias Sandel

Mannheim, den 1. Juli 2025

A N T R A G
zur Sitzung des Gemeinderats am 1. Juli 2025

Büro:
Rathaus E5
68159 Mannheim

Telefon:
0621-293-2190

Schulhofnutzung Humboldt-Schulen

E-Mail:
cdu@mannheim.de

Der Gemeinderat möge beschließen:

Internet:
www.cdu-mannheim.de

Der im Zuge der neu errichteten Humboldt-Grundschule
erstellte Schulhof kann nach Absprache mit den beiden
Schulleitungen von beiden Schulen – Grundschule und
Werkrealschule - genutzt werden.

Sollte dies nicht möglich sein, wird der bisherige Vorplatz der
Humboldt-Werkrealschule als abgeschlossener Schulhof
hergestellt und entsprechend als Schulhof gestaltet.

Die Fraktion:

Lennart Christ
Jürgen Dörr
Sengül Engelhorn
Alexander Fleck
Martina Herrdegen
Christian Hötting
Claudius Kranz
Wilken Mampel
Dr. Jürgen Reis
Marianne Seitz

Begründung:

Wie im Bildungs- und Jugendhilfeausschuss vom 26.06.2025
berichtet wurde, soll der im Zuge des Neubaus der Humboldt-
Grundschule angelegte Schulhof nur von den Schülerinnen
und Schülern der Grundschule genutzt werden können.

Weiterhin soll der Schulhof nach dem Ende des Schulbetriebes von Kindern und Jugendlichen des Stadtteils als Spielmöglichkeit genutzt werden können. Eine Nutzung durch die benachbarte Werkrealschule, welche über keinen Schulhof im eigentlichen Sinne verfügt, soll nicht möglich sein. Dies erscheint uns widersprüchlich, zumal der Werkrealschule im Zuge der Planungen eine gemeinsame Nutzung zugesagt worden sein soll. Es erschließt sich uns ferner nicht, warum eine gemeinsame Nutzung nach entsprechender organisatorischer Vorarbeit (Trennung der Pausenzeiten) nicht durchführbar sein soll.

Da die Werkrealschule nur über einen Vorplatz verfügt, der öffentlich zugänglich ist und entsprechend durch schulfremde Personen genutzt wird, ist hier kein Schulhof im eigentlichen Sinne verfügbar. Dies bringt weitere Probleme mit sich.

Aus diesem Grunde ist für uns eine Lösung, entweder auf die eine oder andere Weise zwingend erforderlich, wobei bei einer gemeinsamen Nutzung keine zusätzlichen Kosten entstehen würden.



Claudius Kranz
Fraktionsvorsitzender